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「久しぶりに来たわ～」とお声が聞こえていましたが、皆さん以前から慣れておられるせいか、

特に合図もなく２組づつ各ホールに並ばれ、開始の合図の後は、プレーがとてもスムーズに進んで

いたのが印象的でした。また、プレー中、楽しくお話されながら、グラウンドの端から端までを歩

かれ、とても良い運動になっているように思います。

グラウンドゴルフ大会

（編集委員 塩貝聖子）

表彰は１位、２位、３位の他に開催日の６月２９日にち

なんで、６位、２＋９＝１１位とブービー賞、ホールイン

ワン賞が設けられていました。結果の方は、１～３位はお

一人づつでしたが、６位、１１位が複数名おられ、なんと

ホールインワンをされた方は６名もいらっしゃいました。

（凄い！）

６月２９日（日）、スポーツクラブ２１船坂主催グランドゴルフ大

会が開催されました。

開会の言葉の後、８組に分かれ、船坂里山学校のグラウンドに設置

された４ホールを２周回プレーされました。水分補給の休憩の後、皆

さんの体調等を考慮して、更に半周回を終え、スコアの少なさを競わ

れました。

設営から、もしもの時の蜂スプレー等、色々気を配ってご準備頂いたスポーツクラブ２１の皆様

ありがとうございました。観戦していても、とても楽しい大会でした。

梅雨があっという間に空けてしまい、「良いお天気」を少し通り越

した位の暑い日となりました。暑い日ではありましたが、グラウンド

ゴルフクラブの方を中心に２０数人の方が参加されました。



 

ホントに６月なの？ と思うほどの暑い日もありましたが、雨にも恵まれ紫陽花は綺麗に咲いて

いました。令和７年度初めての事業（じゃがいも堀り）は梅雨時期の開催で、雨の心配もありまし

たが天候に恵まれ親子で参加して頂いた方も多く、アンケートを見せていただいても喜んでいただ

けたようで何よりでした。

今年は下田の辺りでホタルのポスターを見ないなあと思っていたら、ホタルがたくさん出ている

と聞いたので、一年で一番昼の時間が長い夏至（６月２１日）にホタルを観に船坂川に行ってきま

した(;^_^A。

（船坂里山学校）

【ランチグループからのお知らせ】

７月２０日（日) の船坂そばランチは、ランチルームが参議院選

挙選挙で使用されるので、お休みさせていただきます。皆様にはご

迷惑をおかけしますがご了承ください。

８月１７日（日）は実施する予定ですので、皆様のお越しをお待

ちしています。

船坂川のホタル

船坂里山学校からのお知らせ

歩いて行けるところにホタルが飛び交う川がある。

これからも変わらずホタルが飛び続けてくれますように！！

（編集委員 中尾 尚美）

後日ベルグの方にお話をお伺いすると、今年は今までの中で一番ホタルが多かったそうで、ホタ

ルの時期には観に来られる方のために営業終了時間の２０時になると電気を消して下さっているそ

うです。お心遣いありがたいですね！

西宮市内の小学３年生の西宮めぐりも一学期は終わりましたが、９月よりまた始まりますので、

宜しくお願いします。

そば畑の近くまで行くと、暗がりでもたくさんの人が観に来ているのが分かる状態で、真っ暗な

中ベルグの方に向かって歩いて行くと、すぐホタルの光が目に入って来ました☆思わず「あっ！！

ホタルや～」と言っている間にも、あちらこちらで光りが観えて、上手く写真が撮れるのではない

かとスマホのカメラで写すも結果は・・・何これ？



 

（編集委員 西口かおり）

２０２５年度のじゃがいも収穫体験が６月２２日（日）に開催さ

れました。連日梅雨とは思えない暑さに、屋外作業は大丈夫だろう

か…と心配していましたが、太陽も中休みの薄曇りの中で一安心。

じゃがいも収穫体験

参加された方は、西宮市内の南部から来られている方も多く、こういった体験を求めてインター

ネットで検索などされて知った方もいらっしゃるようです。複数家族で誘い合わせて来られていたり

して、休日に気軽に参加できるのがポイントなのかもしれません。

収穫体験で袋いっぱいのじゃがいもを抱えて、最後にはさらに試食として

１個まるごとのじゃがバターをいただき、満足感たっぷりのじゃがいも収穫

体験でした。

じゃがいもの種類は『キタアカリ』といい、甘みのある品種で、

皮が薄く煮くずれしやすいのでサラダやじゃがバターなどにおす

すめのようです。調べると、ビタミンCも多いようで、夏に食べる

のにぴったりですね！

収穫体験は自由にそれぞれの株を掘っていくのですが、それぞれたくさ

ん収穫されており、大量のじゃがいもが土から掘り出されていました！参

加された子どもたちは、じゃがいもがなくなった後の土をただ触ったり

掘ったりするのもとても楽しそうにしていたのが印象的でした。

当日は家族連れが多く約４５人が参加し、時間になるとワイワイ

と里山学校前の畑へ進んでいきます。じゃがいもは１組２株を掘り

ますが、２列の畝の中から自分たちで好きな場所を選びます。

土いじりは大人にはストレスの軽減効果があったり、子どもには五感の発達を促すなど、人にいい

影響を与える行為ですが、参加者の方々の顔を見ていても、改めていい経験だなあと実感しました。

「子どもが土に触れる体験ができるだけでもありがたいのに、じゃがいもをお土産として持って帰

れるのが嬉しい」と体験を大変楽しんでおられ、こちらも嬉しくなりました（^^）。



 

卒業おめでとう♪

（古民家族）

（善照学園）

★船坂のサークル活動

【県民交流広場事業】加工品・ランチ・そば

【グランドゴルフ】水・金9:30

こんにちは、古民家族です！

６月１５日の活動では、小麦の収穫、床の間の床板作り、土練り、ご飯

作りと、盛りだくさんの一日となりました。床の間の床材加工では、木の

性質や扱い方を学びながら、素材にじっくり向き合う時間となりました。

編集者のつぶやき…

【ヨガ】月10：00 火19:30

６月８日に甲東公民館様のご招待で小学生たちは梅狩りをさせていただきました。

毎年参加させていただいていることが当たり前ではないことを忘れず、日々感

謝の気持ちを持ち生活していきたいです。

アイドルグループTOKIO解散のニュースを見て思うこと。

十数年前からハラスメント・コンプラがらみで”世知辛いご時世に

なった”と昭和のジジイは感じていましたが、何の弁明も許されな

いまま社会的に圧殺されてしまうこんな酷い世の中になってしまっ

たとは……。「建前が絶対正義」「人間の本性は建前であるべき」

との非人間的世界で生きていかなければならない若い人たちの行く

末が心配でしかたありません…。

学園ほっこり日記（お便り・発信・マンスリー vol.115）

メールアドレス：kominkazoku@gmail.com

雨上がりで少し不安もありましたが、順調に育った小麦を無事に収穫す

ることができました。自分たちで育てた小麦を実際に刈り取る瞬間は、こ

れまでの作業が報われたようで、大きな達成感を感じました。

（編集長 中西 学）

持ち帰った梅はさっそく綺麗に洗って職員と一緒にへたを取って氷砂糖と共に

瓶に入れシロップ作り。毎日少しずつ氷砂糖がと解けシロップが上がってくる様

子を見ながら、爽やかな甘酸っぱさを味わえる日を心待ちにしています。

お昼には、初めて挑戦した炊き込みご飯は、みんながおかわりするほど大

好評でした！午後の作業に向けて、元気をしっかりチャージできました！

次回はいよいよ脱穀作業です！今からとても楽しみです！

古民家族 活動中！vol.98

大きく実った青梅を手でもいだり、竿でゆすって落としたりして集め、それぞれ

手にしたビニール袋はたちまち満タンに。


